

## En este número

- Premio Cátedra Edwin Haramoto Nishikimoto a arquitecta Joan Mac Donald
- Observatorio de la Reconstrucción (((OR))) INVI FAU gana el fondo concursable "Valentín Letelier" de la Vicerrectoría de Extensión
- Primer alumno titulado del Magister en Hábitat Residencial
- Conmemoración Día Mundial del Hábitat 2010 en la FAU: "La ciudad es nuestra: (re) construyendo derechos"
- VII Biental Iberoamericana de Arquitectura y Urbanismo
- Colaboración INVI con Taller Orlando Sepúlveda
- Participación del INVI en Programa "Explora 1000 Científicos, 1000 Aulas" durante la Semana Nacional de la Ciencia y la Tecnología
- Donación de manual FOSIS de recomendaciones técnicas para la vivienda de emergencia post-terremoto

El Instituto de la Vivienda (INVI) es una unidad académica creada en 1984 dependiente de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. Para información adicional acerca de sus actividades visite <http://vivienda.uchilefau.cl>

## Novedades INVI

Director INVI: Jorge Larenas S.  
Edición: Jorge Larenas S.  
Diagramación: Sandra Rivera M. y César Orellana M.

## Vea ediciones anteriores de Novedades INVI

## Inscripción Novedades INVI:

Escribir un mensaje en blanco con el asunto "**inscribir**" a [infoinvi@uchilefau.cl](mailto:infoinvi@uchilefau.cl)

Si Ud. no desea seguir recibiendo este informativo, escriba un mensaje en blanco con el asunto "**remove**" a [infoinvi@uchilefau.cl](mailto:infoinvi@uchilefau.cl)

Nº64, Octubre 2010

## Premio Cátedra Edwin Haramoto Nishikimoto a arquitecta Joan Mac Donald

El pasado miércoles 20 de octubre, se realizó la ceremonia de entrega del premio anual Edwin Haramoto Nishikimoto, que en su primera versión recayó en la destacada Arquitecta Sra. Joan Mac Donald Maier. Cabe recordar que el mencionado premio se enmarca dentro de las actividades de la Cátedra Edwin Haramoto Nishikimoto, instaurada por la Facultad de Arquitectura y Urbanismo con la finalidad de valorizar su obra a través del apoyo al trabajo interdisciplinario en la temática del hábitat residencial; formar vínculos entre la investigación académica y el quehacer en políticas y programas públicos además de estimular la generación de nuevo conocimiento. [Seguir leyendo »](#)



[subir ↑](#)

## Observatorio de la Reconstrucción (((OR))) INVI FAU gana el fondo concursable "Valentín Letelier" de la Vicerrectoría de Extensión

La iniciativa nacida a fines de marzo de este año se acaba de adjudicar el fondo concursable "Valentín Letelier" de la Vicerrectoría de Extensión para desarrollar parte de su trabajo por el período de un año.



Efectivamente, el pasado 4 de octubre la Comisión de Vicerrectores y Prorectoría -instancia final de evaluación del Fondo "Valentín Letelier"- determinó la adjudicación de esta iniciativa concursable a cinco propuestas universitarias luego de analizar el ranking de proyectos presentado por el Jurado Académico compuesto por Francisco Martínez, Senador Universitario, Esteban Radiszcz, académico del Departamento de Psicología de Facultad de Cs. Sociales, Celia Cussen, académica del Departamento de Historia de la Facultad de Filosofía y Humanidades y Sonia Montecino, Vicerrectora de Extensión y Comunicaciones, unidad gestora de este financiamiento concursable. [Seguir leyendo »](#)

[subir ↑](#)

## Primer alumno titulado del Magister en Hábitat Residencial

El pasado 27 de septiembre del presente año obtuvo su grado de Magister en Hábitat Residencial el arquitecto Álvaro Arriagada convirtiéndose en el primer graduado del programa.

El trabajo de Álvaro Arriagada, titulado "Orientaciones para la definición de estrategias de recuperación de barrios en situación de deterioro, a partir de la identificación y caracterización de condiciones físico-espaciales", consistió en una Actividad Formativa Equivalente que contó con la guía de los profesores Gustavo Munizaga y Rubén Sepúlveda. [Seguir leyendo »](#)

[subir ↑](#)

## Conmemoración Día Mundial del Hábitat 2010 en la FAU: "La ciudad es nuestra: (re) construyendo derechos"

Por tercer año consecutivo el Instituto de la Vivienda de la FAU, esta vez como miembro del núcleo operativo de la Red Observatorio de Vivienda y Ciudad, se hizo parte de la organización de las actividades conmemorativas del Día Mundial del Hábitat, que en nuestro país diversas organizaciones de la sociedad civil consensuaron conmemorarlo bajo el lema "La ciudad es nuestra: (re) construyendo derechos" jugando nuestra Facultad un rol clave en la coordinación de todas las acciones. [Seguir leyendo »](#)



[subir ↑](#)

## VII Bienal Iberoamericana de Arquitectura y Urbanismo

Entre el 11 y el 14 de octubre, se llevó a efecto en la ciudad de Medellín la VII Bienal Iberoamericana de Arquitectura y Urbanismo, bajo el lema: Arquitectura para la Integración Ciudadana. Durante los cuatro días se congregaron en el centro de eventos Plaza Mayor de la ciudad, un conjunto importante de arquitectos y urbanistas



provenientes de la totalidad de los países iberoamericanos. La ceremonia inaugural contó con la participación del Presidente de la República de Colombia, la Ministra de Vivienda de España y la Ministra de Cultura de Colombia.

A ésta concurrió como invitado del Ministerio de Vivienda de España y del Ministerio de Cultura de Colombia, el académico del Instituto de la Vivienda y Departamento de Urbanismo de nuestra Facultad, arquitecto y DEA en Arquitectura y Urbanismo, Mario Torres Jofré, quien el día 14 de octubre, presentó en la Mesa de Políticas Públicas y Planeamiento, la ponencia "Planeamiento Urbano en Chile: Un Desafío del Modelo Neoliberal". Además, la mesa estuvo integrada por: José María Ezquiaga (España); Alejandro Echeverri (Colombia) y Nelson Inda (Uruguay).

Enlaces:

[VII Bienal Iberoamericana de Arquitectura y Urbanismo](#)

[subir ↑](#)

## Colaboración INVI con Taller Orlando Sepúlveda

Un espacio central en la formación de los arquitectos lo conforman los cursos de taller. Es allí donde los estudiantes intuyen y progresivamente comienzan a desarrollar sus propios ámbitos de interés y por ello mismo, se transforma en un lugar privilegiado para capturar la atención de los futuros

profesionales y deviene un campo en disputa entre los diversos enfoques y orientaciones de la arquitectura. En tal sentido, participar de los talleres de arquitectura para una unidad académica como el Instituto de la Vivienda constituye una singular aspiración. [Seguir leyendo »](#)

[subir ↑](#)

## Participación del INVI en Programa "Explora 1 000 Científicos, 1 000 Aulas" durante la Semana Nacional de la Ciencia y la Tecnología

El pasado 7 de octubre, el académico Ricardo Tapia, expuso el tema "¿Cómo está nuestro hábitat urbano y la vivienda para las mayorías?" en el colegio Tupahue de la comuna de Puente Alto ante estudiantes de 3° y 4° Medio. De esta forma, la Universidad de Chile y la Facultad de Arquitectura y Urbanismo a través del INVI, dan a conocer su punto de vista respecto del hábitat residencial en Chile para estudiantes inquietos en estas áreas del conocimiento.

Enlaces:

[Programa Explora](#)

[subir ↑](#)

## Donación de manual FOSIS de recomendaciones técnicas para la vivienda de emergencia post-terremoto

El Instituto de la Vivienda recibió la donación del "Manual de recomendaciones técnicas para la vivienda de emergencia post-terremoto", publicado por el programa de Habitabilidad de FOSIS. El manual busca entregar recomendaciones para el desarrollo de intervenciones que aseguren condiciones mínimas de habitabilidad de las soluciones de emergencia que se entreguen a los damnificados tras el terremoto, y hace especial énfasis en la instalación y mejoramiento de estas viviendas, como asimismo en el funcionamiento de instalaciones mínimas y la provisión de equipamiento básico para enfrentar la coyuntura creada tras el terremoto de febrero. [Seguir leyendo »](#)



[subir ↑](#)